

FRENTE POLÍTICOS

1. Orquestador. César Yáñez figura como una pieza clave en el engranaje de la Cuarta Transformación, principalmente por su habilidad para tejer redes políticas y operativas con precisión milimétrica. Su rol no se limita a ser un estratega detrás de bambalinas; es, de hecho, un comunicador nato y un enlace vital entre el liderazgo de Morena y las bases operativas en terreno, especialmente en regiones estratégicas como Veracruz. Desde su posición, Yáñez implementa y diseña tácticas de campaña que se alinean con los objetivos más amplios de la 4T y su meta es no fallar. Acerca el voto rural con el urbano. Es de vital importancia.

2. Seriedad. Octavio Romero Oropeza, director de Pemex, sólo tiene un camino: cumplir con la ley. Petróleos Mexicanos cuenta con un plazo de 24 horas más para reintegrar el pago de la pensión por viudez, en cumplimiento a la suspensión de plano otorgada a María Amparo Casar, presidenta de la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), de acuerdo con una resolución del Juzgado Sexto de Distrito en Materia del Trabajo. A la quejosa se le debe reintegrar el pago de la pensión por viudez que le concede la ley, así como los faltantes y los que se generen. No le den tantas vueltas.

3. Confianza desbordada. Así se muestra Mario Delgado, líder nacional de Morena para las próximas elecciones en la Ciudad de México. Según él, los capitalinos están listos para decir "sí" a la continuidad, un guiño claro a la gestión de Claudia Sheinbaum y a la promesa de Clara Brugada de construir el "segundo piso" de la Cuarta Transformación. En su fervor electoral, Delgado predice un triunfo y declara una victoria por nocaut en los debates: Clara, 3-0. Entre acusaciones de mentiras y la exaltación de una "superioridad" debatista, Morena se juega su capital político. Todo indica que el optimismo de Mario Delgado tiene bases sólidas.

4. Las reglas son las reglas. Movimiento Ciudadano se planta firme ante lo que considera una estrategia de sus adversarios para desestabilizar su creciente influencia en Colima. El revés judicial contra Margarita Moreno, al revocarle la candidatura por no cumplir con los tiempos de renuncia al PRI, es visto como un acto ilegal y un ataque directo, parte de una "vieja política" que intenta mantener el *statu quo* a cualquier costo. La respuesta de MC, cuyo coordinador nacional es Dante Delgado, es impugnar hasta la última instancia. Trátese de quien se trate, muy mal querer bajar a los adversarios con golpes bajos. Luchen limpio.

5. Política de bots. Donde ya no saben qué *fake news* inventar es en San Miguel de Allende. Su presidente municipal con licencia, Mauricio Trejo Pureco, va por la reelección y eso le ha costado un sinfín de ataques. Los asesores políticos contrarios han hecho de todo para pegarle con mentiras al alcalde con licencia, pero la gente ha salido a defender a su candidato, pues los simpatizantes han exhibido y señalado las cuentas falsas que atacan. ¿Será que les preocupa que Trejo se les está escapando? Ya ha sido en dos ocasiones presidente municipal de San Miguel de Allende, por algo lo quieren ahí los electores.

